



ROZONES

En decisiones importantes

Fue la bancada del PRI en el Senado, que encabeza **Manuel Añorve**, la que impulsó que ayer finalmente la Mesa Directiva de la Comisión Permanente incluyera las declaratorias de reformas constitucionales de la Ley 3 de 3. Y es que ese trámite era fundamental para que pueda ser promulgada. Esa reforma es producto del esfuerzo de un amplísimo grupo de colectivos de mujeres y del de legisladoras que, aun en medio de un contexto de polarización que orientó mucho la agenda legislativa, pudieron sacarla adelante. Por cierto que en la bancada tricolor y el dirigente nacional de ese partido, **Alejandro Moreno**, además de lo anterior celebraron el hecho de que Añorve asuma la presidencia del Instituto Belisario Domínguez de la Cámara alta, el órgano senatorial que realiza investigaciones estratégicas, estudios derivados de la agenda legislativa y análisis de coyuntura.

El banco y el tren

Y fueron indicadores fríos de ayer, sobre el peso, la bolsa y otros –que mostraron resultados positivos–, los que vinieron a dar cuenta del nivel de incertidumbre que había alcanzado el muy prolongado proceso de venta de Citibanamex y que ha quedado disipado. Entre los que se encuentran analizando esta montaña rusa, nos comentan, está seguramente el dueño de Grupo México, **Germán Larrea**, porque resulta que las acciones de su empresa aumentaron casi 8 por ciento, con lo que remontó caídas de sesiones previas. Y aunque Grupo México se ha librado del nubarrón sobre el tema de la transacción bancaria, sigue abierto y complicado el asunto de la ocupación de instalaciones ferroviarias. Pero hay que esperar a dónde para esa otra historia, o mejor dicho, ese tren.

Tabé y el Congreso

Con la novedad de que en el Congreso de la Ciudad de México, Morena usó su mayoría para citar nuevamente al alcalde de Miguel Hidalgo, **Mauricio Tabé**. Apenas la semana pasada el panista acudió al recinto de Donceles y Allende y, tras dar cuenta de la entrega de su informe de gestión por escrito y darle una repasa a legisladores morenistas a los que señala de asediar a su demarcación y a los alcaldes críticos y de traicionar causas de la izquierda, optó por levantarse de la mesa y retirarse. No ha faltado quien considere que el nuevo llamado es una respuesta a que calaron los señalamientos del panista. El caso es que, nos comentan, el propio Tabé ya había anticipado que, si lo volvían a citar, les diría de nuevo “sus verdades”. Pendientes.

Después de la invitación

Y es entre figuras relevantes de los partidos de la coalición gobernante que se vio con buenos ojos la invitación del dirigente de Morena para que el senador del Partido Verde Ecologista de México, **Manuel Velasco**, se pueda sumar a la lista de “corcholatas” de la 4T que se medirán en la encuesta de la que saldrá el nombre de quien será postulado a la Presidencia en el 2024. “Reconocer la trayectoria del senador Velasco, entiendo que su aspiración presidencial la quiere canalizar vía nuestro movimiento, por lo tanto, se convierte en ‘corcholata’”, declaró **Mario Delgado** el martes. Ante ello, en las filas de la 4T distintas al guinda apreciaron que la incorporación al proceso le puede dar a éste más legitimidad y fuerza. También que da cuenta de que el PVEM volvería a formar parte de la coalición que ya ganó la Presidencia en el 2018. Ahí el dato.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

La Razón

2

25/05/2023

COLUMNAS Y
ARTÍCULOS

La fórmula en Quintana Roo

Y es la gobernadora de Quintana Roo, **Mara Lezama**, la que no quita el dedo del renglón en las acciones de promoción de oportunidades que ofrece su entidad en materia de inversión, infraestructura, obras, actividad turística y proyectos detonadores, acción que parte de la conjunción del compromiso de su administración con las finanzas sanas, el ordenamiento y la disciplina financiera y el Nuevo Acuerdo por el Bienestar con el que busca dismantelar el modelo que amplió brechas de desigualdad y desatendió las necesidades de la gente. Hasta, nos comentan, esa conjunción arroja el dato de que en el 2022 Quintana Roo fue la entidad con mayor crecimiento económico en el país, con un 11 por ciento más respecto al año anterior. Ahí el dato.

Buenas cuentas en Jalisco

Nos recomiendan echarle un ojo a las cifras sobre seguridad, las cuales reflejan una baja importante en la incidencia de homicidios en el estado de Jalisco. En la entidad gobernada por **Enrique Alfaro** los asesinatos bajaron 20.7 por ciento en el primer cuatrimestre de este año, en comparación con el mismo periodo del 2018, antes de que asumiera el mando. La reducción también se observa en el promedio mensual, mismo que en el 2018 fue de 166, cifra que cayó a 131 en lo que va de este 2023. La reducción en un delito de alto impacto, como lo es el homicidio doloso, se suma a la disminución de otros ilícitos, lo que indica que la estrategia de seguridad del gobierno estatal es la correcta. Siempre es alentador, nos dicen, saber de cifras positivas. Y más, cuando se trata de un tema tan sensible, como es la seguridad.